



# FORUM OUVERT

**Quelles coopérations pour transformer,  
pour préserver le sens et inventer les  
approches de demain ?**



 *La Fabrique vous invite à un Forum Ouvert pour partager, penser, débattre ensemble autour des questions de coopération, d'alliance, d'innovation, pour réinventer le social et le médico-social de demain !*



 **ÉVÈNEMENT À MULHOUSE**  
Plus d'informations à venir courant janvier

 **VENEZ NOMBREUX !**

## Pourquoi un forum ouvert ?

Le champ social et médico-social traverse de profondes mutations : contraintes financières, perte d'attractivité des métiers, technicisation des pratiques et transformations de l'offre questionnent le sens de nos missions et nos modèles de solidarité.

Les conséquences de cet environnement creusent un écart entre l'idéal de métier que portent les professionnels et le réel auquel ils se confrontent, tout cela alors que la transformation de l'offre s'impose à nous tous.

Face à ces défis, la coopération devient une nécessité : pour innover, mutualiser nos forces, préserver nos capacités créatives et construire, avec les personnes concernées, des réponses solidaires adaptées aux territoires.

Faire alliance, relier nos pratiques et penser ensemble le social de demain, c'est le pari de cette journée au format ouvert, innovant et participatif.

**Le Forum sera suivi de 3 rencontres thématiques : elles seront co-construites avec les participants pour, ensemble, aller plus loin dans l'invention du social de demain !**





## Qu'est-ce qu'un Forum Ouvert ?

Le **Forum Ouvert** est une méthode participative fondée sur un principe simple : « Les personnes présentes sont les bonnes personnes, et les sujets abordés sont ceux qui comptent vraiment pour elles. »

C'est un **espace d'intelligence collective** où chacun peut proposer un thème, rejoindre une discussion ou simplement écouter...

Aucune table ronde figée, pas de hiérarchie entre les participants : les échanges s'organisent librement autour des questions que chacun souhaite explorer.

Le but : **faire émerger des idées, des initiatives, des coopérations** qui ont du sens pour le territoire et toutes les parties prenantes qui y œuvrent.



## Qui sommes-nous ?

**La Fabrique**, c'est un collectif informel d'acteurs du champ de la formation et du secteur médico-social (L'Ecole Supérieure de Praxis Sociale, l'association Adèle de Glaubitz et l'association Sinclair) et, peut-être bientôt, vous.

Notre ambition : créer des espaces de dialogue où nous pouvons penser ensemble, prendre du recul et faire un pas de côté réflexif dans nos pratiques et nos coopérations communes.

En 2026 et 2027, la Fabrique proposera des rencontres thématiques nourries par les enjeux et les idées qui émergeront lors de ce Forum. Mais avant cela, nous vous invitons à ce premier temps collectif, pour mettre en commun nos constats, identifier les questions qui nous traversent et, surtout... imaginer des actions concrètes à construire ensemble.



## Déroulé de la journée

**9h00 - 9h30**

Accueil des participants

**9h30 - 10h00**

Lancement de la journée et présentation de la démarche

**10h00 - 12h00**

Ateliers et discussions selon les thèmes proposés

**12h00 - 13h30**

Pause déjeuner déambulatoire et échanges informels

**13h30 - 14h30**

Mise en commun des premières réflexions

**14h30 - 16h00**

Nouvelles discussions et élaboration de pistes d'actions

**16h00 - 16h30**

Clôture et perspectives



## Infos pratiques

### Animation du forum ouvert

Marcelin Grandjean  
Coopérative un pas de côté



### Évènement à Mulhouse

Plus d'informations sur le lieu exact à venir courant janvier



### Coût

50 €, comprenant le repas  
Gratuité pour les personnes concernées et les étudiants

[Envie d'échanger avec nous ? Inscrivez-vous ici !](#)

